
“Es necesario garantizar que las herramientas  
de Inteligencia Artificial se utilicen de manera  

responsable y ética”
Gonzalo Asensio, CISO Global de Bankinter y miembro de la junta directiva de ISMS Forum, 
explica la importancia de una buena gestión del ChatGPT

Gonzalo Asensio es CISO Global de Ban-
kinter y miembro de la junta directiva 
de ISMS Forum, con una experiencia de 
20 años en la ciberseguridad, siendo 12 
años en el sector bancario. 

El ChatGPT se está conviertiendo en 
una herramienta imprescindible dentro 
de las compañías. Por ello, Gonzalo nos 
habla de su funcionamiento dentro de la 
entidad.

¿Cómo entiende el debate que se ha 
organizado en estos últimos meses 
sobre el ChatGPT y su uso?

ChatGPT es un modelo de lenguaje na-
tural basado en inteligencia artificial 
que ha generado un gran debate en los 
últimos meses en relación a su uso y su 
impacto en la privacidad y la seguridad 
de la información. En mi opinión, es im-
portante que exista un debate público 
y transparente sobre el uso de estas 
herramientas para garantizar que se 
utilicen de manera ética y responsable, 
respetando los derechos de los usuarios 
y protegiendo su privacidad.

¿Cree lógico el temor que se ha genera-
do sobre el desarrollo de la IA y las he-
rramientas que utilizan las empresas?

El temor que ha generado el desarrollo 
de la Inteligencia Artificial y las herra-
mientas que utilizan las empresas es 
comprensible, ya que es necesario ga-
rantizar que estas herramientas se uti-
licen de manera responsable y ética. Las 
empresas y los profesionales del sector 
deben ser conscientes de los riesgos 
asociados al uso de estas tecnologías y 
tomar medidas para minimizarlos y pro-
teger la privacidad y la seguridad de la 
información.
 
Para un profesional como usted del 
sector financiero, ¿qué uso podría dar-
le a esta herramienta de la Inteligencia 
Artificial?

En el sector financiero, la IA podría utili-
zarse para mejorar la atención al cliente, 
ofreciendo respuestas rápidas y preci-
sas a las consultas y problemas de los 
usuarios. También podría utilizarse para 
analizar grandes cantidades de datos 
y obtener información valiosa para la 
toma de decisiones.

¿Qué otras herramientas de IA utiliza 
su entidad financiera para la gestión de 
su actividad diaria en estos momentos 
y qué encaje tiene en las políticas de 
ciberseguridad de las empresas?

En mi entidad financiera utilizamos va-
rias herramientas basadas en Inteligen-
cia Artificial para la gestión de nuestra 
actividad diaria, como sistemas de de-
tección de fraude, análisis de riesgos y 
toma de decisiones automatizada. Es-
tas herramientas están integradas en 
nuestras políticas de ciberseguridad y 
se utilizan de manera responsable y éti-
ca; lógicamente hay nuevas peticiones 
para el negocio que deben ser tratadas 
individualmente para cubrir una buena 
gestión del riesgo; esta última parte lo 
estamos haciendo a través de una ofi-

cina dedicada en exclusiva a esta ten-
dencia.

¿Es usted partidario del control huma-
no de los algoritmos como dicen otros 
expertos?

Soy partidario del control humano de 
los algoritmos, ya que es necesario ga-
rantizar que las decisiones tomadas por 
estas herramientas sean éticas y res-
ponsables. Los algoritmos deben estar 
diseñados para respetar los derechos 
de los usuarios y proteger su privacidad 
y seguridad.

¿Qué espera del nuevo Reglamento de 
la IA que se aprobará en los próximos 
meses en la UE?

Espero que el nuevo Reglamento de la 
IA garantice que el uso de estas herra-
mientas se realice de manera ética y 
responsable, respetando los derechos 
de los usuarios y protegiendo su pri-
vacidad y seguridad. También espero 
que se establezcan medidas adecua-
das para garantizar la transparencia y 
la responsabilidad en el uso de la Inte-
ligencia Artificial.


